



Senadores cierran filas en apoyo a José Manuel del Río Virgen tras permanecer 178 días en prisión

Legisladores del PRI, PAN, MC y Grupo Plural hicieron un llamado al gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García para que, por lo menos, ofrezca una disculpa pública a Manuel del Río Virgen

Norma Ramírez

Al reintegrarse este lunes a la Secretaría de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República, tras permanecer 178 días en una prisión de Veracruz, José Manuel del Río Virgen agradeció el apoyo de los legisladores de todos los grupos parlamentarios para evitar que continuará cometiendo una injusticia, cuando "yo me formé siempre para hacer lo correcto, no para lastimar a nadie". En una reunión a la que convocó el presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal Ávila, los senadores de todos los grupos parlamentarios le dieron la bienvenida al funcionario entre aplausos y flores. En tanto, el PRI, PAN, MC y Grupo Plural hicieron un llamado al gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García para que, por lo menos, ofrezca una disculpa pública por la manera en que "cotidianamente tuerce la ley", señalaron Dante Delgado y Miguel Ángel Osorio Chong.

Los senadores advirtieron la urgencia de que el Senado actúe para ayudar a los cientos de personas encarceladas injustamente y de manera arbitraria en distintos penales de Veracruz, de ahí que Dante Delgado, de Movimiento Ciudadano, conminó a la Cámara alta a proceder penalmente en contra de los "burócratas y al 'granuja'

del gobernador que torcieron la ley para encarcelar a Del Río Virgen". Monreal Ávila reiteró su mayor compromiso de trabajar intensamente desde el esfuerzo institucional del Senado y desde el esfuerzo personal en cualquier ámbito para fortalecer, consolidar y hacer irreversible el pleno Estado de derecho en México.

"José Manuel del Río ha sido exonerado de los delitos que dolosa y falsamente le fueron imputados por autoridades locales de Veracruz. Nadie debe padecer la injusta situación que vivieron él y su familia. Una vez resarcida su libertad, hagamos que esta experiencia no sea en vano", indicó Ricardo Monreal.

La panista Josefina Vázquez Mota y el perredista Miguel Ángel Mancera se sumaron a la propuesta del PRD, MC, PRI y Grupo Plural para que, sobre este caso, se realice de inmediato una investigación y se convoque a una reunión para saber qué medidas se van a tomar, qué iniciativas se van a presentar y cuáles a derogar. Recordaron que nunca se presentó una prueba contra el secretario técnico, lo cual sólo demuestra una persecución política y una venganza personal, así como el abuso de poder para privarlo de la libertad. Miguel Ángel Osorio Chong, del PRI, sostuvo que se violenta sistemáticamente la ley en el estado de Veracruz. La fabricación de culpables y las detenciones arbitrarias ante la ineficacia de

las autoridades locales, enfatizó, es uno de los sellos más distintivos de esta administración, la cual tiene las prisiones llenas de inocentes.

Manuel Velasco Coello, coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM, celebró que el caso se haya resuelto a favor de José Manuel del Río Virgen, pero "también hay que ver muchos casos similares". La petista Geovanna Bañuelos de la Torre, insistió en que el secretario técnico estuvo seis meses encarcelado, como preso político, "por caprichos personales, por la mezquindad de torcer la ley, de utilizar a las instituciones públicas para judicializar la política".

El secretario técnico de la Jucopo fue aprehendido en diciembre de 2021 en Veracruz, por ser el presunto autor intelectual del asesinato del candidato a la alcaldía de Cazonas, René Tovar. Visiblemente contento, José Manuel del Río relató lo que vivió esos 178 días en el penal de Pancho Viejo y mostró los amuletos religiosos que los senadores Ricardo Monreal, Josefina Vázquez Mota y Dante Delgado le entregaron para que la "justicia divina" lo protegiera.

"Comienzo una nueva vida en el Senado y mis clases en el Politécnico Nacional, porque necesito trabajar, comer, pagarles a los dos abogados que se contrataron y necesito darle comer a mi hija. Dejo en Pancho Viejo a muchos amigos y la enseñanza de hacer manualidades", comentó al denunciar que al gobernador le molestan dos cosas: "Contratar un buen abogado, el activismo de Ricardo Monreal y que Dante Delgado haya sido el mejor gobernador de Veracruz, como lo reconoció en su momento el Presidente de la República". **M**